

impression, surtout quand l'orateur sacré a fait un si magnifique tableau de l'ancienne France et a fait pressentir à notre jeune Canada la mission que Dieu lui destine sur cette terre d'Amérique.

\*\*\*

La foule qui n'avait pu entrer à l'église stationnait sur la place pour voir les vingt-trois archevêques ou évêques qui accompagnaient Son Eminence et Sa Grandeur Mgr de Montréal, et recevoir leur bénédiction. Elle les a attendus, faisant la haie, pour les voir de nouveau quand Nos Seigneurs se sont rendus au Cabinet de lecture où avait lieu le banquet.

Le Cabinet de lecture était richement décoré de drapeaux, de banderolle, d'écussons aux armes du Pape, de Son Eminence et du nouvel Archevêque. Dans le fond de la salle se trouvait un buste de Sa Sainteté derrière la table en fer à cheval où allaient se placer les Prélats. Son Eminence la présidait, ayant à sa droite l'archevêque de Montréal et à sa gauche l'archevêque de Toronto. M. Colin, supérieur du Séminaire, était en face de Son Eminence.

A de nombreuses tables, garnissant toute la vaste salle du cabinet de lecture avaient pris place tous les prêtres, hôtes du Séminaire.

L'Harmonie de Montréal a joué pendant le banquet les meilleurs morceaux de son répertoire.

\*\*\*

A quatre heures eut lieu la réception des citoyens de Montréal par Son Eminence et l'archevêque de Montréal.

Dès que, ces jours derniers, le pro-maire, M. Grenier et les échevins eurent appris que cette réception devait avoir lieu, ils s'empressèrent d'offrir à l'archevêque les salons de l'hôtel de ville, voulant ainsi montrer combien la cité était honorée par la visite du cardinal, combien elle était joyeuse et fière de la nouvelle dignité qui faisait de son évêque le premier archevêque de Montréal, et prouver le respect profond de la ville pour les autorités religieuses et son union intime avec le clergé.

C'est dans la salle du conseil, sur un trône décoré avec une élégance du meilleur goût que prirent place Son Eminence et l'archevêque de Montréal.

Là pendant plus de deux heures vinrent s'incliner devant les deux prélats les évêques visiteurs, l'Université Laval qui présenta une adresse et la grande majorité des habitants de Montréal sans acception de religion et de nationalité : juges, magistrats, hommes de profession libérale, citoyens éminents, négociants, artisans, tous avaient tenu à honneur d'être présentés à ce prince de l'Eglise, à ce premier archevêque de la ville de Marie. Tous aussi félicitaient le maire et les échevins d'avoir si bien rendu la pensée de la population en honorant, comme ils le faisaient, ces représentants autorisés du vicaire de Jésus-Christ.